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中山路与辽河路交叉口向北约 10 米路东，
下水道盖板破损。

泰山路 （银江路至樟江西路段） 路西，人
行道多处破损。

交通路沙河桥路灯一直不亮，存在安全隐
患。

清江路与中山路交叉口向东约 50 米路南，
管道堵塞，污水外溢。

2022年11月21日 星期一
编辑：李 超 校对：谭教园 05本版信箱：lhrb001@163.com 民生·社会

■文/图 本报记者 张玲玲
通 讯 员 张艳芹

眼下，沙澧河大二期澧河段景观工
程（以下简称澧河段景观工程）建设掀
起了热潮，备受大家关注。那么，现场
施工进度如何？建成后有哪些景观？11
月16日上午，记者来到澧河段景观工程
施工现场了解情况。

11月16日，记者从白云山路澧河桥
北的西入口处进入澧河段景观工程施
工现场，映入眼帘的是一片热火朝天的
施工景象：到处是工人忙碌的身影和机
械的轰鸣声，挖掘机、洒水车等车辆紧
张作业，运输车辆来回穿梭。

在澧河段景观工程技术负责人李腾
龙和现场施工负责人马春晓的带领下，
记者从入口处沿着主干道一路向西，实
地了解澧河段景观工程的建设情况。“从
白云山路澧河桥向西到沙澧连通工程连
接处，都属于澧河段景观工程。”马春晓
说。

主干道两侧随处可以看到施工人员
装卸、栽种苗木的身影。“从入口处进
来，首先是音乐互动广场，建成后广场
上会有二维码标识牌，游客扫码就可以
欣赏音乐作品。”李腾龙说。

在音乐互动广场上，一棵大型绿化
树从大货车上卸下来，几名施工人员开
始修剪枝叶。“这是大型榉树。在各类小
型苗木栽种完成后，就是栽种大型绿化
树木。目前，整个澧河段的绿化已经完
成了90％，只剩下一些配合景观区域特
意选的大型树木。最近，几乎每天有400
多棵这样的大型绿化树入场。”李腾龙告
诉记者，由于工期比较紧，现场每天有
400多名施工人员，40多台钩机、铲车
等进行作业。

从音乐互动广场向西，修长的竹子
十分茂盛，营造出了幽静的意境。“这两

侧是以竹子为主题的竹园，有十多种不
同的竹子。后期，竹园接近主干道的行
道树将栽种美国红枫，热烈的红枫和青
翠的竹子会产生强烈的色彩对比，给人
视觉上的冲击，特别美。”李腾龙指着主
干道两侧成片的竹子说。

主干道两侧安装好的银色路灯杆
上，镂空雕刻着篆体“漯河”二字，给
人满满的设计感。“目前，配电箱已经建
好，监控杆、各类灯具也在安装。”李腾
龙说。

继续向西，观澧台、玉兰园、水杉
林、彼岸花花海等景观节点接踵而至，
每个景观节点的施工都如火如荼。“这边
打造的是浅水区，紧挨着的是阶梯剧

场。”顺着李腾龙手指的方向望去，阶梯
剧场的台阶已经成型，数十名施工人员
正在对台阶间的空隙填土。

继续往西接近太白山路澧河桥东的
位置，一片开阔的空地呈现在记者眼
前。“这片地有几万平方米，我们准备先
种上油菜花，待油菜花观赏期结束，就
栽种成向日葵。田间是非常原始的土埂
路，很接地气。”李腾龙说。

据介绍，澧河段景观工程以太白山
路澧河桥为界，分为高铁东片区和高铁
西片区。高铁东片区为精品园林景观复
合区，以大众休闲、市民健身、文化展
示为主要功能，设置运动、文化展示、
休闲娱乐和儿童游乐等不同景观空间，

充分展示澧河独特风貌；高铁西片区为
生态亲水自然片区，以生态休闲体验为
主要功能，设置康养花园、湿地树岛等
景观节点，为市民提供休闲活动的场所。

在太白山路澧河桥西侧，一座十多
米长的拱形桥格外醒目。“这叫青年渠，
我们特意保留的一项水利项目遗址。为
了凸显出青年渠的历史感，我们特意挑
选了景观苗木，在附近种植枝条比较有
沧桑感的乌桕。”李腾龙说，引桥侧面将
栽种攀爬类植物凌霄花，与青年渠和乌
桕相呼应。

从青年渠继续向西，施工人员相对
减少，新栽种的苗木与碧波荡漾的澧河
水相映成趣，宛如一幅美丽的风景画。

“高铁西片区施工已经进入收尾阶段，只
剩下铺设乐道了。”李腾龙说。

采访中，李腾龙和马春晓不时接听
电话，处理、协调现场情况。从2021年
进入澧河段景观工程施工现场，看着澧
河两岸从一片荒芜到一点点变绿、景观
成型，两人充满了自豪感和成就感。“为
了弥补受疫情和去年洪水影响而延误的
工期，我们一直在加班加点赶进度。我
们将继续开足马力，撸起袖子加油干，
抢工期、赶进度，确保工程如期完工。”
两人信心满满地说。

沙澧河大二期澧河段景观工程

抢工期赶进度施工忙

■本报记者 刘净旖
随着天气渐冷，羽绒服陆续上市。

今年4月1日起，羽绒服装新国标正式实
施，这意味着今年冬天将是羽绒服装新
国标落地之后的第一个销售季。那么羽
绒服装市场发生了哪些变化？市民在购
买时需要注意些什么呢？11月15日，记
者进行了走访。

当天下午，记者来到市区交通路一
家品牌羽绒服专卖店。该店销售人员张
简告诉记者，羽绒服装新国标最大的亮
点是把含绒量修改为绒子含量。记者翻
看了一件羽绒服的吊牌，吊牌上已经没

有含绒量的标注。
“这一款羽绒服的填充物是鸭绒，绒

子含量是90%，相对来说更保暖。”张简
说，绒子含量里去掉了保暖度较低的绒
丝含量。假如二者数值相同，标注绒子
含量的羽绒服要比标注含绒量的羽绒服
保暖性能更好。此外，羽绒种类的标注
只区分鸭绒和鹅绒，不再区分灰绒和白
绒等。

记者又走访多家商场、羽绒服专卖
店发现，今年上市的羽绒服大多都标注
了绒子含量。在新天地一家羽绒服品牌
专卖店，在售的羽绒服上都标注了绒子

含量，数值从70%至90%不等。店员张
丽告诉记者，标注含绒量的羽绒服已经
退回厂家了。在另一家羽绒服品牌店，
特价促销的羽绒服依旧标注含绒量。该
店销售人员告诉记者，这些都是库存商
品，正在清仓销售。

那么市民是否了解羽绒服装新国标
呢？记者在新天地随机询问了几位正在
选购羽绒服的市民，发现他们对于羽绒
服装新国标没有太多了解。“含绒量和绒
子含量听起来差不多，有什么区别还真
不太了解。”市民齐龙说。

“羽绒服装新国标实施后，服装成品

绒子含量不低于 50%才能称之为羽绒
服。绒子含量要在水洗标上标注出来，
方便消费者挑选。消费者购买时只要看
绒子含量数值，就大概能够判断出羽绒
服的保暖性能。”市市场监管局工作人员
说。

■本报记者 朱 红
11月19日上午，市慈善总会

义工联盟昊德爱心中转站义工黄
迎举、黄文强、刘宝中、张东
利、李其五、张瑞昊、吴运喜等
放弃周末时间，来到漯河市开拓
者易货公司，接收该公司捐赠给
漯河日报社第九届“暖冬行动”
的爱心物资——100 箱、价值
68660元的休闲食品“原味白玉
菇脆”。

爱心物资捐赠接收仪式后，
市慈善总会副会长晋民伟、市慈
善总会联络服务中心主任李金奎
又分别捐款200元，并向爱心企
业漯河市开拓者易货公司代表李
卓鹏表示感谢。

随后，昊德爱心中转站的义
工们随车来到物资存放点卸货。
据了解，该批爱心物资由市慈善
总会常务理事、昊德爱心中转站
站长张瑞昊协调捐赠。

■本报记者 张丽霞
“感谢好心人，我替俩孙女谢

谢你们！”11月18日上午，在市
第六人民医院儿童康复科，收到
市红十字会工作人员及爱心人士
代表送来的爱心物资和两万元捐
款后，脑瘫姐妹张琳宜、张妙宜
的奶奶激动地说。

今年6岁的张琳宜和7岁多的
张妙宜均为脑瘫患者，她们的父
母因病生活不能自理，全家平时

靠爷爷打零工维持生计。目前，
两姐妹在市第六人民医院做康复
治疗。了解到她们的情况后，市
红十字会研究决定使用社会捐赠
资金对张琳宜、张妙宜姐妹进行
救助，每人救助一万元。

爱心人士代表索东亮说，希
望自己的绵薄之力能帮到她们。
爱心人士代表丁国芬表示，把平
时节约下来的钱捐赠给需要帮助
的孩子，也是为社会做贡献。
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你买的羽绒服达标吗?

施工中的沙澧河大二期澧河段景观工程。

爱心企业捐物资
助力“暖冬行动”

汇聚爱心 救助患儿

11月19日，源汇区干河陈街道社会工作服务站、柳江社区联合在
柳江小区开展未成年人保护宣传活动。 本报记者 于文博 摄

11月19日，源汇区金地雅苑小区物业公司购买了6000斤白菜，免
费分发给小区业主。 本报记者 王嘉明 摄

11月18日，源汇区民政局联合裴城镇宋岗村亚果农业合作社、市
幸福沙澧社区服务中心，向万安养老公寓、干河陈敬老院、金色港湾养
老公寓等捐赠生菜2000斤。 本报记者 张丽霞 摄


